

BOLETIN http://hn.sld.pa INFORMATIVO

HOSPITAL DEL NIÑO Dr. José Renán Esquivel

Mensaje del Director Dr. Paul Gallardo Sosa

El año 2021 ha sido de muchos retos no solo para el país; sino también, para cada hogar de la familia panameña que se ha visto forzada a modificar sus hábitos de vida y convivencia con el propósito de poner fin a la pandemia que enfrenta el mundo a raíz del virus que causa la Covid-19.

Durante este año no solo hemos sido testigos de la pérdida de seres queridos; sino también de vivienda, bienes y empleos. En tanto que los niños y adolescentes han sido limitados en su proceso formativo y sus interacciones sociales, aspecto esencial para su proceso de crecimiento.

El personal sanitario ha hecho su mejor esfuerzo para garantizar la atención de todas las personas, pero es un trabajo que no podemos hacer solos; y ahora más que nunca necesitamos avanzar de forma unida en procurar reducir los contagios de la Covid-19 y para ello demandamos un gran esfuerzo colectivo.



Minsa realiza inspección en la construcción del Hospital del Niño

Con la demolición del antiguo centro que albergaba el Programa Ampliado de Inmunización, cercamiento del espacio, movimiento de tierra, así como el rompimiento de calles y aceras se dio por iniciado el proyecto para la construcción de las nuevas instalaciones del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel.

El Ministro de Salud, Luis Francisco Sucre y el director del Hospital del Niño, Paul Gallardo realizaron una primera inspección a la obra en septiembre pasado, de la mano de los representantes del Consorcio español Acciona Construcción S.A., responsable de la obra.

"La capacidad del nuevo hospital será suficiente para trabajar en los próximo 50 años, basados en el crecimiento de la población y en la estructuración de la red primaria de atención sanitaria", dijo el Dr. Gallardo.

La obra tiene un costo aproximado de 443 millones 899 mil 482 dólares y debe concluirse en un periodo de cuatro años.



Dona Sangre hoy para salvar vidas mañana Acude al Banco de Sangre y haz tu donación.

Contáctanos: 512-9803 extensión 249



Congreso del Hospital del Niño se realiza virtualmente

El 22 de septiembre se inauguró el VIII Congreso del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel, que este año honró a la Dra. Gladys Cossio por su trayectoria profesional.

Las condiciones que se viven por la pandemia de la Covid-19 obligaron a que la jornada se diera de forma virtual; sin embargo fue de mucho provecho para los asistentes.

Fueron tres días intensos en el que los participantes pudieron actualizar y mejorar sus destrezas tanto técnicas cómo prácticas con expositores nacionales e internacionales de países como Chile, México, Estados Unidos, Colombia, Brasil, Argentina y Guatemala.





Clínica del Sueño en el hospital

El Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel pone en funcionamiento la primera Clínica del Sueño a nivel pediátrico en la República de Panamá.

En la clínica especializada en trastornos del sueño, los pacientes serán atendidos por la Dra. Elizabeth Caparó Ingram, pediatra neumóloga con especialidad en medicina del sueño, quien se entrenó para ello, en la Fundación Neumológica Colombiana.

La Dra. Caparó señala que las consecuencias de los desórdenes del sueño en la niñez van desde problemas de comportamiento y déficit cognitivo hasta problemas cardiovasculares y alteración en el crecimiento. Además, recalca que estos trastornos no solo son tratables, sino también prevenibles.

Expectativa por vacunación de la Covid-19 en menores de 12 años

Recientemente la Administración de Alimentos y Medicamentos de EE. UU. (FDA por sus siglas en inglés) aprobaron la vacuna de la covid-19 para niños menores de entre 5 y 11 años, fabricada por las farmacéuticas Pfizery BioNTech, lo que ha generado expectativas entre la población.

De hecho, desde las autoridades del Gobierno Nacional se ha previsto iniciar la vacunación de esta población durante el primer trimestre del próximo año, previo a que se inicie el año escolar del 2022.

Al respecto el Dr. Xavier Saéz Llorens, infectólogo y pediatra en el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel, estimó que "las autoridades de salud realmente velan por la seguridad de las personas y pueden estar confiados en que las vacunas son seguras para la población infantil."



Hospital del Niño abre sus puertas a nuevos residentes en pediatría y subespecialidades

A partir de este 1 de septiembre un grupo de 21 médicos inició su proceso de formación como pediatras y médicos subespecialistas, que según el caso se extenderá entre los dos y tres años.

El Dr. Francisco Lagrutta, jefe del Departamento de Docencia en el Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel, manifestó que los residentes fueron electos tras el concurso virtual en el que los aspirantes realizaron sus exámenes orales y escritos. Detalló que en total se estarán formando a 15 pediatras, 2 neonatólogas, 2 neumólogos, 1 en ortopedia, 1 en paidopsiquiatría y 1 en patología.

El Dr. Lagrutta, dijo sentirse complacido de recibir a estos nuevos jóvenes que se han comprometido no solo con su proceso de formación, sino también con servir a la población infantil del país.





Inspeccionan avances del Banco Nacional de piel y tejidos

El Banco Nacional de Piel y Tejido, proyecto meta de la Teletón 20-30 del año 2017, avanza a buen ritmo. Así se pudo constatar en un recorrido que se realizó en noviembre pasado.

El Banco establecido en las instalaciones del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel ya cuenta con el personal y las adecuaciones necesarias para su puesta en funcionamiento, según lo previsto, en el primer semestre del 2022 la obra podría ser inaugurada.

Paul Gallardo, director del Hospital del Niño, comentó que el objetivo es brindar opciones de tratamientos efectivos y cercanos a los pacientes, tanto pediátricos como adultos que así lo requieran.

Diez médicos pediatras egresan del Hospital del Niño

Un grupo de 10 jóvenes médicos culminaron de manera satisfactoria su formación como pediatras en las instalaciones del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel.

La ceremonia de graduación de la Promoción 2018-2021, encabezada por el director del Hospital, Paul Gallardo; el jefe del departamento de Docencia, Francisco Lagrutta y la decana de la Facultad de Medicina de la Universidad de Panamá, Oris Lam, se realizó el 21 de septiembre.

El Dr. Luis Quiel, quien obtuvo el mayor índice académico, describió sus años de formación como "una experiencia única", pero sobre todo una oportunidad para ser, hacer y dar lo mejor en todo momento y "llenos de ímpetu y listos para servir a la población pediátrica del país".



Dr. José Renán Esquivel

Embajador de Israel visita instalaciones del Hospital del Niño

El director del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel, Paul Gallardo, recibió este 28 de octubre una visita de Itai Bardov, Embajador de Israel en Panamá.

Se trató de una visita de cortesía en el que el Embajador; junto a su esposa, Sarit Bardov y la Cónsul, Shani Buzaglo aprovecharon para compartir un momento ameno con los pacientes del área de Oncología de nuestra Institución.

Itai Bardov, recientemente designado como representante del Estado de Israel en el país, aprovechó para agradecer al personal tanto médico como de enfermería por la ardua labor que realizan día a día procurando el bienes de los niños.

Comentó que esta visita es un primer paso para futuros proyectos y colaboraciones en varios niveles con el Hospital del Niño.





Hospital del Niño, merecedor de reconocimiento por cumplir con Ley de transparencia

La Autoridad Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (Antai) hizo entrega de una placa de reconocimiento al Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel por cumplir al 100% con en el Monitoreo de Transparencia en el sitio web de la institución, correspondiente a los meses de enero a septiembre de 2021.

La entrega oficial se hizo este viernes 3 de diciembre en el marco del evento denomina-

do "Ruta de la Transparencia" en el que participaron representantes de todas las instituciones públicas del país que han cumplido con esta labor.

La ejecución presupuestaria, la planilla, viajes, viáticos y los gastos de representación son algunos de los aspectos que son evaluados por la Antai para otorgar la placa.



Matías de cuatro años de edad tiene un gran poder, el de sonreír e iluminar corazones, aún no habla, pero ese es su próximo gran desafío.

Yomaira Arona Cárdena es su madre y recuerda que cuando dio a luz en el 2017, Matías medía 33 centímetros y pesaba unos 858 gramos, poco menos de las dos libras; nació de forma prematura (28 semanas) y fue diagnosticado con parálisis cerebral.

"Estuvo sus primeros cuatro meses de vida internado en el Hospital del Niño y fue una verdadera montaña rusa de emociones para nosotros, porque había días que estaba bien y otros que no lo estuvo tanto", comenta la mamá de Matías.

A cuatro años de su nacimiento, la familia de Matías se siente feliz y agradecida, porque ha recibido las terapias necesarias para que con la ayuda de una andadera pueda dar sus primeros pasos.

Yomaira, dice que antes, Matías padecía de "espasticidad en sus miembros inferiores y superiores" o lo que es lo mismo, el aumento del tono muscular y a reflejos hiperactivos en sus extremidades; pero que ha estado cuatro años recibiendo atención de fisioterapia en el Hospital del Niño y han trabajado en su fortalecimiento, marcha, postura, equilibrio y ejercicios de estiramiento, entre otros, "que le han ayudado infinitamente".

No tengo más que palabras de agradecimiento por la dedicación y todo el apoyo emocional y físico que le han entregado no solo a Matías, sino a cada paciente en esta nuestra casa del Hospital del Niño", finalizó Yomaira.

Así mismo añadió que para ver los resultados del esfuerzo de estos profesionales "los padres no deben dejar de llevar a sus hijos a las terapias ya que son primordial para su avance y recuperación."

Matías es un ejemplo claro del trabajo comprometido y de alta calidad del equipo del Servicio de Terapia y Rehabilitación del Hospital del Niño Dr. José Renán Esquivel.



FELICITACIONES:

6 de septiembre Día del Trabajador Social

12 de septiembre Día de las

13 de septiembre Día del Programador

21 de octubre Día del Trabajador Manual

7 de octubre Día del Audiovisual Día Mundial del Técnico de Rayos X

13 de noviembre Día del Periodista

25 de noviembre Día del Fisioterapeuta

26 de noviembre Día del Nutridonista

3 de Diciembre Día Panamericano del Médico

Comité Editorial

Dr. Michael Carrillo Licda Arcadia Quintero Licda. Rosalia Simmons Licda. Lilia Salgado Licda. Valdi Carrera

Fotografía

Sixto Ferrer Jeyson González Diseño y Diagramación

Hospital del Niño Ave. Balboa calle 34 Apdo. 0816-00383 Panamá Rep. de Panamá Tel.: 507-9808 • Fax: 512-9830